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 1 

Ata da Reunião Ordinária 2017-14 2 

Comitê de Investimentos 3 

 4 

Aos trinta e um dias de agosto, às quatorze horas e dez minutos, na sala de reuniões, 14º andar do 5 

prédio, nas dependências do Previmpa, situado na Rua Uruguai, número 277, nesta Capital, reuniu-se 6 

o Comitê de Investimentos deste Departamento, em sua décima quarta reunião ordinária do ano de 7 

dois mil e dezessete. Constatada a existência de quórum, compareceram os membros: Rodrigo 8 

Machado Costa, Diretor Administrativo-financeiro; Renan da Silva Aguiar, Diretor Geral; Dalvin 9 

Gabriel José de Souza, chefe da Unidade de Investimentos; Rogério de Oliveira e Carlos Fabretti 10 

Patrício, Economistas da Unidade de Investimentos do Previmpa; Carin Cecília da Rosa Carvalho, 11 

Administradora da Unidade de Concessão e Revisão de Aposentadorias – UCRA/DVP/Previmpa, 12 

Gamaliel Valdovino Borges, Procurador Municipal da PGM e Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa, 13 

representante titular do Conselho de Administração do Previmpa. Rodrigo inicia apresentando a 14 

pauta: (i) Leitura e aprovação ata da 6ª reunião extraordinária, (ii) Análise de cenários e alocação de 15 

recursos e (iii) Credenciamento XP Investimentos e Renascença DTVM. Rodrigo inicia lendo a ata da 16 

última reunião extraordinária sendo aprovada por maioria absoluta. Fabretti solicita as últimas atas 17 

para se colocar no servidor da UINV. Dalvin pede para adicionar à pauta a proposta de repasse de um 18 

milhão de reais ao fundo BB Fluxo, devido à necessidade da UFIN para pagamento de benefícios, 19 

visto que o repasse das contribuições está ocorrendo na data limite do dia dez de cada mês. O valor 20 

indicado representa uma estimativa da Unidade Financeira até o final do exercício de 2017. Gamaliel 21 

questiona o que se perde ao passar o dinheiro ao fundo de uma única vez ao invés de fazer o repasse 22 

gradualmente, conforme necessidade. Apresentando a taxa anual de 9,15% ao ano nas operações 23 

compromissadas e 8,50% ao ano do fundo, concluiu-se que se deixa de ganhar R$ 2.166,67 em 4 24 

meses. Com isso, por maioria absoluta, aprovou-se o repasse de R$1.000.000,00 ao BB Fluxo. O 25 

economista Carlos Fabretti registra seu voto contrário, por entender que a solicitação deveria ser 26 

feita mensalmente, conforme a necessidade para cobrir o valor necessário. Em seguida, inicia a 27 

apresentação de cenários. Primeiramente, Carlos Fabretti inicia sua apresentação. Ele destaca a 28 

queda da inflação e tendência de que a Selic continue diminuindo. Ele também coloca que enxerga 29 

um curto prazo ainda favorável para aumentar a exposição ao risco, e limitado ao seu escopo avalia 30 

pertinente rebalancear a carteira para ativos de renda fixa pré-fixados em função dos baixos índices 31 

de inflação e perspectiva de queda da SELIC. Fabretti apresenta a proposta de se entrar com R$ 32 

Prefeitura Municipal de Porto Alegre 

Departamento Municipal de Previdência dos Servidores Públicos do Município de 

Porto Alegre - Previmpa 

 



 

Página 2 de 3 

 

35.000.000,00 no fundo IRF-M1+, com R$ 19.000.000,00 do fundo IMA-B5, R$ 4.000.000,00 do fundo 33 

BB Perfil, além de, aproximadamente, 10 a 12 milhões das contribuições previdenciárias, isso 34 

condicionado aos melhores momentos para entrar no fundo. Ele também manifesta receio com o 35 

fundo BB Perfil, em função da prolongada recessão que pode trazer eventos de crédito uma vez que 36 

ele tem em carteira papéis privados como no fundo apresentado em reunião dia 17/08/2017. 37 

Rogério inicia sua apresentação com o comportamento dos DI’s. Ele destaca a manutenção do 38 

cenário e apresenta o comportamento dos fundos de renda variável que o Previmpa mantém 39 

posição. Também apresentou estudos nos fundos BB Small Caps e BB Ações Dividendos, não 40 

indicando aplicação em função do custo de oportunidade. Assim, ele propõe manutenção de posição. 41 

Dalvin inicia apresentação sobre o BOVA11, destacando que desde o primeiro movimento em junho, 42 

realizou lucro superior a R$13.000.000,00. Ele propõe compra de um milhão de cotas de BOVA11. 43 

Rodrigo faz ponderação, questionando o que se espera da renda variável. Ele se manifesta favorável, 44 

desde que cota seja inferior a R$70,00. Renan sugere tirar R$170.000.000,00 das compromissadas e 45 

se colocar em BOVA11. Fabretti coloca que ao se aplicar mais de 10% nas operações deveria ser feito 46 

estudo para se saber a hora de sair. Rodrigo diz que essa é a vantagem do BOVA11, tendo em vista 47 

que se sabe a cota de compra e venda na hora. Renan destaca a volatilidade da cotação do fundo BB 48 

Ações Petrobrás e sugere monitoramento da mesma para se fazer gestão ativa, semelhante ao que 49 

se faz com o BOVA11. Dalvin diz que quanto a títulos públicos, não há propostas concretas de 50 

alocação. Fabretti entende que a divisão por técnico da avaliação por via geográfica ou por natureza 51 

de ativo não é a mais apropriada uma vez que devemos sugerir constantemente a distribuição da 52 

carteira na forma da ALM - Asset Liability Management - (distribuição para otimizar o risco retorno) e 53 

por isto entende que a UINV comece a fechar um cenário dentro da unidade para que a partir daí se 54 

surja propostas de alocação. Coloca que procurará produzir algum documento para subsidiar a 55 

Política de Investimento relacionado ao tema. Rogério coloca que no passado os fundos de renda fixa 56 

não eram movimentados e os títulos públicos eram vendidos. Inicia-se a votação para a proposta de 57 

renda fixa de Fabretti e com unanimidade se aprova a alocação de R$ 35.000.000,00 no fundo IRF-58 

M1+. Em seguida, votou-se a proposta do Dalvin, de compra de um milhão de cotas de BOVA11, 59 

também aprovada por unanimidade. Fabretti faz a observação de que não é favorável de que se 60 

reduza muito o valor alocado nas compromissadas. Fabretti segue a apresentação dos processos de 61 

credenciamento, onde se colocou as corretoras XP e Renascença como credenciadas, por 62 

unanimidade dos presentes. Não havendo nenhum outro assunto a ser tratado, o Presidente da 63 

mesa, Rodrigo Machado Costa, declara encerrada a presente reunião, sendo lavrada a presente ata, 64 

que, após lida e aprovada, será assinada pelos representantes presentes:  65 

 66 

 67 



 

Página 3 de 3 

 

 68 

 69 

Rodrigo Machado Costa 70 

Diretor Administrativo Financeiro do Previmpa 71 

 72 

 73 

Renan da Silva Aguiar 74 

Diretor Geral 75 

 76 

 77 

Dalvin Gabriel José de Souza  78 

Chefe da Unidade de Investimentos 79 

 80 

 81 

Rogério de Oliveira   Carlos Fabretti Patrício 82 

Economistas da Unidade de Investimentos do Previmpa 83 

 84 

 85 

Carin Cecília da Rosa Carvalho  86 

Administradora da UCRA/DVP/Previmpa 87 

 88 

 89 

Gamaliel Valdovino Borges 90 

Procurador Municipal 91 

 92 

 93 

Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa 94 

Representante do Conselho de Administração do Previmpa 95 

 96 


